

Profesor Mario Góngora murió al ser atropellado cuando salía de la U. C.

● El académico era Premio Nacional de Historia.

Víctima de un accidente de tránsito falleció ayer en la tarde el destacado historiador Mario Góngora del Campo, de 70 años, Premio Nacional de Historia 1976 y profesor de la Universidad Católica de Chile.

Su deceso se produjo alrededor de las 16 horas en las cercanías del Campus Oriente de la UC, cuando a la salida de sus clases fue atropellado por una motocicleta.

El brillante académico e investigador falleció minutos después del accidente, en los instantes en que era conducido en una ambulancia hasta el servicio de urgencia del Hospital del Salvador, según confirmó su familia.

Góngora, nacido en 1910, se desempeñaba como profesor del Instituto de Historia de la UC, y había ejercido la docencia también en la Universidad Católica de Valparaíso, como recordó anoche su gran amigo, el editor Renato Carmona.

Durante diez años fue director del Departamento de Estudios Humanísticos de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la

UC. Además fue director del Instituto de Investigaciones Histórico-Culturales y del Centro de Historia Colonial.

Recibió el Premio Nacional de Historia por su constante esfuerzo en divulgar esa ciencia "con nobleza de estilo", como se dijo en esa oportunidad.

Góngora estaba considerado como un verdadero maestro de la historia institucional chilena. Incluso la destacada publicación "Hispanic American Historical Review" le calificó como "el más respetado historiador latinoamericano de las últimas décadas".

Entre sus numerosas publicaciones se encuentran "El Estado en el Derecho Indiano", "Origen de los inquilinos en Chile central", "Los grupos de conquistadores en tierra firme" y "Ensayo histórico sobre la noción de Estado en Chile en los siglos 19 y 20". Esta fue su última obra, editada en 1982.

Reacio a hablar de sí mismo, al ser entrevistado el año pasado por la periodista Raquel Correa aseguró

que "el próximo capítulo de nuestra historia debería ser la recuperación de la libertad. Desearía que en ese clima de libertad, Chile volviera a tener el nivel intelectual que alcanzó en el pasado".

Pero a la vez consideraba que la actual etapa mundial es "de tal inestabilidad en lo espiritual, incluso en lo religioso, en lo político, en lo económico; hay una guerra ideológica mundial... Por eso, sinceramente, no creo que la salida sea tan pacífica ni armónica como lo esperamos".

En su opinión, en los últimos 12 años el chileno tuvo "una sensación de seguridad", que a la vez fue fuente de un "deterioro en su conciencia cívica. El mismo sentimiento de seguridad absoluta hizo que los chilenos se apegaran totalmente al bienestar económico, perdiendo la conciencia política".

A su muerte le sobreviven su esposa, Marianela Díaz (hija del famoso cronista de historia Aureliano Díaz Meza), y su hija, María Eugenia, conocida historiadora de la literatura.

Profesor Mario Góngora murió al ser atropellado cuando salía de la U. C. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Profesor Mario Góngora murió al ser atropellado cuando salía de la U. C. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile